

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y UR. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá si que no está pagada.

Nº XVI.—NUM. 1.795 DE LA MAÑANA.

MADRID JUEVES 4 DE JUNIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## ADVERTENCIAS.

Mañana con motivo de la festividad de Corpus, no se repartirá LA CORRESPONDENCIA á sus suscritores, con el objeto de que descanse el repartidor y operarios, siendo uno de los tres días del año que se deja de publicarse. Sin embargo, si es necesario por la ocurrencia de algun suceso de gravedad, publicaremos un suplemento.

El viernes aparecerá LA CORRESPONDENCIA con nuevos tipos, los que se variarán indefectiblemente cada tres meses.

## PRIMERA EDICION.

Ayer, como se habia anunciado, publicó la GACETA los reales decretos disponiendo que mientras se organiza el nuevo ministerio de Ultramar se crea una plaza de subsecretario que reemplace al cargo de director general de la direccion suprimida, y nombrando para desempeñar este puesto á D. Gabriel Enriquez, director interino de Ultramar y diputado á Cortes.

El periódico oficial publicó ayer el acta de la subasta verificada el día 7 de mayo para el establecimiento de dos líneas de vapores que partiendo de la Habana se dirijan, la una al Seno Mexicano y la otra á Puerto-Rico, con escala en Santo Domingo. De dicha acta aparece que concurrió persona alguna á hacer proposicion.

La GACETA publicó ayer la ley sancionada por la corona, concediendo pension de seis reales diarios á María Santos Pascal, viuda de Juan Pedro Lizaso, que pereció en un incendio ocurrido en la ciudad de Estella. Esta pension la disfrutará la viuda mientras no contraiga segundas nupcias, y será trasmisible á sus hijos legítimos con arreglo á las prescripciones del Monte-pío civil.

Segun participa al ministro de la Guerra el capitán general de Filipinas con fecha 8 de abril último, el día anterior habia foadesado en el puerto de Manila la fragata transporte francesa «L'Europeen», procedente de Saigon, á cuyo bordo conducia las fuerzas españolas del cuerpo expedicionario de Cochinchina, y el material de guerra, sanidad y administracion del mismo, llegando las tropas en el mejor estado. El capitán general manifiesta con este motivo la esmerada asistencia que han debido al comandante Jauris y el elevado concepto que le han merecido, segun espresa en despacho oficial de 21 de marzo. El vicealmirante, comandante en jefe del cuerpo expedicionario francés, publicó tambien una orden general dirigida á los oficiales, sargentos y soldados del cuerpo español, en la cual se lee lo siguiente:

«Despues de haber durante cinco años compartido nuestras privaciones, nuestros peligros y nuestras glorias, regresais á Manila con el mayor sentimiento nuestro.—En todas partes os habeis hallado, á nuestro lado, y en todas partes hemos admirado vuestra disciplina y vuestro valor.—Touranne, Bin Hoa, Mi-cui, Wih-luong, Gocong, etc., son títulos para nuestra mas viva simpatía, y vuestro concurso nos ha sido demasiado precioso para que pueda nunca olvidarse.—Algunos de vosotros vais á Húe acompañando á vuestro digno jefe el coronel Palanca, que despues de haber combatido á vuestra cabeza va á ratificar conmigo el tratado de paz. Justo era que tan brave oficial consolidase una paz adquirida por nuestros comunes esfuerzos.—Oficiales, sargentos y soldados, recibid mi despedida y la del cuerpo expedicionario francés, aceptando los votos que por vosotros formamos todos.—BONNARD.

El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia, en sentencia de 30 de mayo, que segun el artículo 2.º de la ley de 19 de agosto de 1841 sobre capellanías colativas, son preferidos en la adjudicacion de los bienes de las mismas los parientes que con arreglo á la fundacion sean de mejor linea, y entre los de esta aquel ó aquellos que fuesen de grado preferente; y que el plazo de los cuatro años que concede el artículo 4.º de la ley de 15 de junio de 1836 para reclamar los bienes de capellanías colativas, cuya adjudicacion se entiende hecha sin perjuicio de tercero de mejor derecho á los mismos, debe contarse respecto de las adjudicaciones sucesivas desde la ejecucion, y respecto de las anteriores desde la publicacion de la ley.

La comision especial de evaluacion y repartimiento del cupo de contribucion territorial de Madrid y su término, ha señalado el improrrogable término de 20 días para que los interesados puedan enterarse en la plazuela de San Ginés, número 3, cuarto segundo, de la escala que se ha formado para el repartimiento de la contribucion que á el año económico inmediato deben pagar los contribuyentes por inmueble, cultivo y ganadería.

LA ESPAÑA declara que no quiere ni ha pretendido nunca que se escluya á nadie;

que se hagan destituciones en masa, como las que se han hecho en épocas anteriores; ni que el gobierno se muestre intransigente sino con los que se opongan á la union de todas las fuerzas conservadoras del país en una sola haz, para resistir al partido progresista en la lucha legal á que se apresta, y á todos los partidos revelacionarios en cualquier terreno.

El viernes á las once de la mañana, se venderán en la caballeriza del real sitio de Aranjuez por peñas á la llana cuatro mulas de desecho.

LA IBERIA opina, como nosotros, que el gobierno no piensa en disolver ahora las Cortes, ni que las elecciones se hagan antes de setiembre.

Dice EL DIARIO ESPAÑOL que la ruidez con que el gobierno francés acogió la candidatura de Mr. Thiers demostró bien claramente cuánto era su disgusto; y el modo poco hábil con que hasta la víspera del escrutinio han procedido Mr. de Persigny y el prefecto del Sena, dan á conocer que para los ministros del monarca francés era cuestion mas importante la que á los orleanistas se refiere que la de republicanos á otro cualquier partido.

EL DIARIO ESPAÑOL censura la actitud de LA EPOCA desde que se separó del primer gabinete O'Donnell.

Las disposiciones relativas á Ultramar que anteaer publicó la GACETA son elogiadas por EL DIARIO ESPAÑOL, porque entre otras cosas destruyen una de las muchas monstruosidades de la administracion de Filipinas; tal es la del estanco de los licores espirituosos que venia existiendo en aquellas provincias desde los tiempos de Felipe II y que al fin queda abolido.

Pide LA DISCUSION que se secularice la beneficencia en todo lo relativo á la administracion de fondos y manejo de intereses.

Dice un periódico militar que con el proyecto de organizacion de que últimamente se ha hablado, serán cuatro los que han de ver la luz pública: el del coronel Tenorio; el remitido de Barcelona, del que no se conocen detalles; el del comandante D. Genaro Mendez Nuñez, que está imprimiéndose, y el de un general, que segun noticias, goza fama de organizador. Pero el periódico á que aludimos tiene entendido que el señor ministro de la Guerra ha tomado la iniciativa en el asunto con la actividad que le caracteriza, y es posible que tal vez hoy pueda adquirir la certeza de que se ha terminado la elaboracion del proyecto oficial.

EL CONTEMPORÁNEO escita al gabinete á que sea todo lo liberal que las circunstancias reclaman, dentro de las doctrinas conservadoras, y puede estar seguro de que el País aplaudirá su propósito y le ayudará á salir de cualquier conflicto en que sus enemigos traten de envolverle.

Contra la opinion de los periódicos demócráticos y progresistas, no crea EL CONTEMPORÁNEO que el resultado ya conocido, y aun el general de las elecciones que acaban de verificarse en Francia, sea señal de graves é inmediatos acontecimientos; juzga que tendrá, si influencia en la suerte futura de esa nacion, hará que se modifique su política interior y que en las relaciones exteriores se siga un rumbo no enteramente diverso del que ahora lleva la política imperial, sino que se aspirará á los mismos fines, con mas ó menos entusiasmo, y con mayor ó menor energía.

El gobierno inglés habia enviado un buque á Valparaiso para reclamar una indemnizacion en favor de un súbdito inglés que fué herido durante la última revolucion. Esta reclamacion se ha suspendido temporalmente, á consecuencia de una protesta de los ingleses residentes en aquella poblacion, que reprobaban el riguroso procedimiento empleado por sus compatriotas, y declaran que el gobierno de la Gran Bretaña ha sido engañado por falsos informes. Este hecho demuestra la ligereza con que procede el gabinete de Saint James en sus cuestiones con las debiles repúblicas sud-americanas.

EL CONTEMPORÁNEO ha publicado de las sentencias que le han sido impuestas últimamente y que hemos dado á conocer, en la parte referente al pago de costas y á la responsabilidad subsidiaria de su editor en caso de insolvencia, del secretario de la redaccion, penado en primer lugar por no aparecer el autor de los artículos denunciados y haber aceptado la responsabilidad de los escritos. Al mismo tiempo ha dado principio ayer á una serie de artículos combatiendo la jurisprudencia establecida por la sala sentenciadora respecto de los estremos de que nuestro colega ha suplicado.

LA DISCUSION, ocupándose de la proyectada reforma del uniforme de los militares, dice que el ros y el poncho deben desaparecer, y aplaude la idea de suprimir el uso de la espada para todos aquellos actos que no sean puramente militares. Respecto al poncho dice que la esclavina levantada por el aire suele tapar la

vista del soldado, como sucedió en la campaña de Africa algunas veces, y que el ros en el verano es fatal porque se caldea demasiado el cuero negro que sirve de tapa y está en contacto con la cabeza.

Anteaer salió de esta corte el marqués de los Castillejos en direccion á su casa de los montes de Toledo donde se va á verificar una gran cacería.

EL BOLETIN DE LOTERIAS Y DE TOROS publica una curiosa nota de las proposiciones que se presentaron en la subasta de la Plaza de Toros, propia del Hospital general, y que fueron las siguientes: D. Ramon Torres, 321,200 rs.; D. Juan Prado y Vazquez, 321,000 rs.; D. Pedro Varela, 310,000; D. Meriano Vazquez, 460,241; D. Félix Ballesteros, 288,500; D. Sebastian Fernandez, 289,000; D. Juan Balin, 370,000; D. Eleuterio Agui, 382,402; don Antonio Palle, 280,000 y el 10 por 100 de las utilidades que haya, y condicion de no alterar los precios de las localidades; Don Manuel Villalvilla, 484,160 reales; D. Pedro Cisneros y Ramos ofreció las utilidades y ventajas que otro haya ofrecido ó ofrezca en las proposiciones presentadas en la presente subasta y 10,100 reales mas que la mas ventajosa de todas. El remate, como ya sabon nuestros lectores, tuvo efecto el día 29 de mayo de 1863, y quedó á favor de D. Manuel Villalvilla en el mismo día.

El comandante de caballería D. Fernando Freire, de reemplazo en Sevilla, ha sido colocado de efectivo en el regimiento lanceros de Sagunto.

D. Pedro Brabo y Alsaga, marqués de Castelbravo, coronel graduado teniente coronel de caballería de reemplazo en Madrid, pasa con colocacion efectiva al regimiento húsares de la Princesa.

El capitán de Sagunto, D. Arcadio San Juan y Meadinneta, ha sido nombrado ayudante de campo del mariscal de campo D. Mariano San Juan, conde de la Cúmera, comandante general de la division de caballería del primer ejército y distrito.

D. Ramon Gonzalez Botifera, comandante de reemplazo en Valencia, ha sido colocado de efectivo en el regimiento lanceros de España.

Anteaer hubo en casa de D. José Joaquin Ribó una pequeña reunion, en la que se hizo oír la distinguida cantante señora doña Balbina Alabau, mezzo-soprano, que ha cantado con extraordinario aplauso en el teatro del Liceo de Barcelona.

LA DISCUSION hace el fatídico augurio de que el imperio francés va á morir despues de doce años de dominacion.

LA DISCUSION publica unos datos estadísticos, cuyo origen no señala para que pudiese verificarse su exactitud, relativos al número de personas sacrificadas y perdidas en España por los procedimientos de los tribunales de la Inquisicion. De dichos datos aparece que fueron quemados en persona 31,912 individuos; en estatua 17,689, y penitenciados 291,450.

Los periódicos de ayer por la mañana contienen las siguientes noticias que no hemos tenido tiempo de comprobar ó que ampliaremos ó rectificaremos en nuestra última edicion:

«Ayer se dijo que al fin estaba resuelta la salida del gobernador civil de Córdoba. Sr. Ruiz Higuero, para la provincia de Burgos.»

«Se designa á los generales marqués del Maestrazgo, Espeleta y Saaz para algunos puestos militares» (D. ESPAÑOL).

«Hemos oido decir que se piensa presentar en el ministerio de la Guerra una solicitud pidiendo que por una comision de personas competentes se examine el orden de ascensos que de algunos años á esta parte se ha seguido en el cuerpo de carabineros, tanto en la escala de antigüedad como en la de eleccion de señores jefes y oficiales; y que se piensa llamar en dicha solicitud muy particularmente la atencion sobre los efectos producidos por la real orden de 13 de julio de 1858, en la suerte de los oficiales que pasaron del ejército á carabineros antes del 25 de octubre de 1856.» (IBERIA.)

En la brillante funcion con que se terminaron el domingo los solemnes cultos con que la primitiva asociacion de Santa Rita ha obsequiado á su patrona en la iglesia de Santa Isabel, no pudo predicar el distinguido orador valenciano D. Vicente Pastor, pues la interrupcion que sufrió el ferro-carril le impidió llegar á tiempo. En su lugar ocupó la cátedra del Espíritu Santo el doctor D. Mariano Puyol y Anglada, que aunque avisado momentos antes, desempeñó su difícil compromiso con sorprendente brillantez. Los sermones predicados en los mencionados cultos han versado sobre la educacion cristiana de la mujer y si se publicasen, podrian formar una obra de grandísima importancia.

A fin de mes se publicará la primera entrega de la nueva obra que hemos anunciado hace pocos dias con el título de «El Dos de mayo ó los franceses en Madrid.» Ya se hallan terminadas las hermosas láminas que han de acompañar al texto, y como dibuje se debe al feliz y conocido lapiz del Sr. Mugica. Tomado el argu-

mento de esta obra de una de las épocas mas gloriosas de nuestra historia contemporánea, cual es la guerra de la Independencia, creemos que este libro está llamado á obtener en el público español, tan entusiasta de sus héroes, un éxito lisonjero.

El banquete de que ha hablado LA IBERIA, presidido por el señor duque de Sesfo, se redujo solamente, segun EL DIARIO ESPAÑOL, á que el señor duque comió en la fonda con tres ó cuatro amigos despues de la corrida de toros de Aranjuez; pero ni la reunion tuvo el carácter que se la atribuye, ni hubo los brindis de que habla LA IBERIA.

El lunes 1.º de junio se ha celebrado el siguiente juicio de conciliacion entre el editor responsable de EL DIARIO ESPAÑOL y el Sr. Rios Rosas (D. Francisco). El representante de este demandaba al primero por crear injurioso un párrafo del DIARIO, en que se decía que su poderante «desempeñaba entonces el gobierno de la provincia de Cádiz, donde habia dejado recuerdos tan tristes, que todavía no se habian borrado de la memoria de aquellos honrados habitantes.» El representante del demandado contestó: «Que nunca fué el ánimo atacar la honra del excelentísimo Sr. D. Francisco de los Rios Rosas en su particular, y si que se le consideró como funcionario ó hombre político, y bajo este carácter se hizo la apreciacion.» Con lo cual se dió por satisfecha la parte actora.

El Sr. Diaz Benjumea ha dirigido un comunicado á los diarios de Sevilla aceptando la idea de un certamen literario, en el que se analizarán las bellezas del «Quijote» y su valor artístico.

El diputado y director de LA DISCUSION, Sr. D. Nicolás Maria Rivero, ha tenido que regresar á Madrid para atender á ciertos asuntos de interés, sin haber podido asistir en Murviédro á la colocacion de la lápida sobre la sepultura del señor Brú.

Han sido capturados varios individuos como presuntos reos de dos robos que se cometieron el miércoles último en Biedma y Trasmonte; el primero en la casa del párroco, y el segundo en una venta.

La fragata de nuestra marina de guerra «Concepcion» ha sido visitada por gran número de personas de Santander. Los diarios de la misma poblacion hacen grandes elogios del buque y del brillante estado en que se encuentra.

Algunos alumnos de la facultad de medicina se han acercado á nuestra redaccion manifestando, que si bien ellos han tenido mucho gusto en obsequiar á sus queridos catedráticos con las serenatas anunciadas en nuestros números anteriores, que estas no tienen nada que ver con la que se ha dado al Dr. Velasco, que no es catedrático de la facultad, sino director de trabajos anatómicos, y que repasa en su casa á algunos cirujanos y alumnos de los primeros años.

En la parroquia de San Justo empezará el viernes una novena á San Antonio de Pádua, con sermón por mañana y tarde casi todos los dias. Por las tardes predicarán los acreditados oradores D. Pio Hernandez Fraile, D. Miguel Sanchez y D. Pedro Palomeque. Asistirá una brillante orquesta dirigida por D. Ignacio Ovejero, el día de San Antonio.

El sábado á las once de la noche, fué muerto un hombre en la calle de San Vicente, en Valencia. El matador, detenido por un sereno, fué entregado á los tribunales.

El gobernador civil de Valencia ha girado una visita de inspeccion á los establecimientos de instruccion de la capital, y dictado medidas rápidas para remediar cuantas faltas existan en las mismas.

Las ventajas que reporta á las poblaciones la fácil comunicacion por medio de los ferro carriles, las encomian en Burgos, en cuya poblacion han permanecido en el año último, gracias á la vía férrea, mas de 30,000 viajeros. El comercio de los artículos de primera necesidad, ha aumentado tanto tambien en la misma ciudad, que hoy se introducen en una semana los artículos que antes bastaban para un mes.

Personas que han tenido ocasion de recorrer gran parte del término de la provincia de Córdoba dicen que no puede ser mas lisonjero el aspecto que presentan los sembrados, del que se deduce que, á no sobrevenir un contratiempo, ha de ser muy abundante la próxima cosecha. A pesar de tan halagüeñas esperanzas, los panaderos no quieren abrigarlas, y no bajan ni un ochavo en el precio del pan.

Continuamos recibiendo permonores de los daños causados por el último temporal en la provincia de Valencia.

A consecuencia de la avenida del día 28, el puente situado sobre el rio Albalá, en la carretera de Játiva á Alicante, hizo movimiento en sus muros en ala y paralelos, y á las cinco y cuarto de la mañana siguiente se vino abajo el primero y parte del segundo en su costado derecho. En el portazgo de la barca del Júcar, en el camino de Alacoste, el agua se llevó

las tijeras que sostienen la márama trasversal y grandes montones de piedra acopiada, convirtiéndolos en grandes barrancos las inmediaciones de la casa de administración.

—La impetuosa corriente del barranco de la villa de Torrente se llevó la cimbra y andamiaje del puente en construccion, arrastrando dos cadáveres de otros tantos niños; y las ramblas que afluyen al camino viejo, desbordándose, inundaron los campos en una gran estension, dejando á los colonoos de aquellas partidas sin esperanza de poder obtener una mediana cosecha de trigo ni de cáñamo, el cual quedó cubierto enteramente de una tierra que es una especie de caustico para esta clase de plantaciones.

Ya está definitivamente ajustada la cuadrilla que ha de lucir sus habilidades en el próximo mes de julio en Alicante: al frente de ella figura el célebre maestro Francisco Arjona Gaillen (á) Cúchares y el simpático y acreditado Carmona, conocido por el Gordito.

Ha fallecido en Búrgos el relator de aquella audiencia D. Bernardino Santos. —Tambien ha fallecido en Alicante la esposa del conocido poeta y publicista Sr. Jover.

Por despacho telegráfico dirigido á la administracion principal de correos de Alicante, la direccion general de correos ha hecho saber á dicha dependencia, que en tanto que se regulariza el servicio, queda suprimido el correo que se dirigía á Alicante por el tren misto, que es el que llegaba á las diez de la noche.

Desde el 1.º del corriente se han adoptado con la mayor esrupulosidad las disposiciones del nuevo reglamento de mataderos, cuya desaprobacion por parte del ministerio no se ha confirmado á pesar de lo que se ha dicho estos dias. Sobre los 13 abastecedores, que segun manifestamos, habian ya prestado las fianzas, las han prestado ya otros cuatro y se cree que el número aumentará hasta 40 sobre poco mas ó menos.

Las noticias que se recibieron ayer de Polonia son de escasa importancia. De Lemberg escriben dando cuenta de un combate librado por las partidas reunidas de Zapalowitz y Czarwinski, que contaban unos 1,200 combatientes; y tuvieron que pelear contra 3,000 rusos, con cuatro piezas. La lucha duró todo el día. Los rusos recibieron refuerzos por la tarde y los polacos se vieron precisados á retirarse, no sin ocasionar muchas bajas á las fuerzas moscovitas.

—Las noticias del palatinado de Augustow son favorables á la insurreccion. Pelean allí cinco cuerpos de ejército polaco, de los cuales forman parte gran número de campesinos. La poblacion rural de este palatinado es favorable á los insurrectos. Muchos campesinos dan á los insurrectos cantidades en metálico, y uno de ellos presentó á su propio hijo equipado á su costa y con cincuenta escudos. Este ejemplo ha encendido imitadores.

—La proclama del comité nacional á los polacos que sirven en el ejército ruso ha producido efecto y muchos oficiales de origen polaco se pasan á las filas de los insurrectos.

—Los campesinos de las márgenes del Narew y del Boug se muestran tambien muy favorables á la insurreccion, y el mayor Frycze que manda los destacamentos por aquella parte ha ofrecido formar en una semana un cuerpo de 1,000 hombres, siempre que se le provea de las armas necesarias.

—El 23 del pasado tuvo lugar un encuentro cerca de Ostrovo (distrito de Ostrolenka). El mayor Frycze obligó á los rusos á retirarse despues de haberlos hecho sufrir pérdidas considerables.

DICE EL AMIGO DEL SOLDADO de anteaer:

«Se ha dispuesto de real orden que no puedan volver á ingresar en las filas del ejército los sargentos primeros y segundos que, habiendo sido cumplidos, piden sus licencias, y despues de algunos meses en dicha situacion volvieran á ingresar. Tan acertada medida ha debido ser estensiva á todos los sargentos y cabos que pasan á esperar sus licencias cuando cumplen en los batallones de la reserva, y despues de estar algunos meses solicitando pagar á los cuerpos activos como reenganchados, pues es indudable que en el tiempo que fueron baja en sus cuerpos se proveen las vacantes de los mismos en ellos, y al ingresar nuevamente tienen que colocarse como supernumerarios, con grave perjuicio de los intereses del presupuesto y de las clases á que pertenecian, por cuya razon no podemos menos de llamar la atencion del señor ministro de la Guerra, con el fin de que dicha real orden se entienda tambien con los que pasan á provinciales á esperar sus licencias, pues de no ser así, no dará resultado tan acertada medida, que tiene por objeto el concluir con los supernumerarios.»

El comisario encargado de representar en Lóndres los intereses de los estados confederados de América, M. Mason, se halla actualmente en París, donde ha sido recibido por M. Drouyn de Lhuys. Atribúyese á motivos políticos su presencia en la capital del vecino imperio. Se

gunos, se trata de preparar nueva meditaciones de Francia entre el Norte y el Sur; y según otros, ha presentado M. Maugen al gobierno francés un plan concebido por los confederados para abolir gradualmente la esclavitud, de cuya aprobación dependerá la conducta posterior de las dos grandes potencias marítimas de Europa en lo concerniente a la cuestión americana. Estos romeros, sin embargo, necesitan confirmación.

Parece que al fin se han puesto de acuerdo las potencias sobre las bases de las nuevas notas que van a remitirse a la corte de San Petersburgo, a propósito de la cuestión polaca. Dichas bases son: primera, un armisticio; segunda, fijar las atribuciones de la futura representación nacional de Polonia; tercera, la sanción europea que conveniría dar a los arreglos definitivos.

Los franceses, para poder penetrar en las calles de Puebla, han construido una especie de fortines de madera con ruedas, donde ponen un obús y algunos tiradores, que van así resguardados del fuego que se les dirige desde los balcones.

El rey de los belgas, elegido árbitro en la cuestión anglo-brasilense, dará a conocer su decisión el 5 de junio próximo. Hasta entonces las partes interesadas no tomarán medida alguna.

En Harí ha habido una tentativa de insurrección que fracasó en seguida. El general Legros a la cabeza de algunos paisanos dió el grito de rebelión; pero los mismos que le acompañaban fueron los primeros en volverse contra él y perseguirlo a pedradas y palos fué preso con algunos de los que salieron con él. A la fecha del 8 de mayo se decía en Puerto Príncipe que iban a ser juzgados sin tardanza.

El estudio de las altas cuestiones va tomando entre nosotros suma importancia, y la obra recientemente publicada con el título de Teoría de las divisiones militares, es de suma importancia en los momentos actuales.

Los diarios malagueños confirman el embarque y salida de aquella población para Gibraltar de Matamoros y demás protestantes indultados últimamente por S. M.

El 31 de mayo contaba la sociedad de crédito valenciano con un capital de 73.134,622 rs.

El domingo como a las cuatro de la tarde se sintió en Alicante y en los pueblos inmediatos un ligero temblor de tierra, que aunque de corta duración, produjo grande alarma entre las muchas personas que lo percibieron. Dos veces se repitió la oscilación, pero sin causar per fortuna otros daños que los susos conseqüentes a tan imponente fenómeno.

El nuevo vapor correo trasatlántico «Príncipe D. Alfonso» ha llegado al puerto de Barcelona, donde es visitado y admirado por cuantas personas lo ven. Su primer viaje para nuestras Antillas lo emprenderá desde Cádiz el 15 del actual.

El 30 de mayo se inauguró en Sabadell el hermoso puente construido sobre el Ripellet. Es de buenas dimensiones y ha costado más de veinte mil duros.

El jueves de la semana anterior, después de una magnífica comedia que dió el ministro de Estado de Francia al maestro compositor Verdi, a la que asistió S. A. R. la princesa Matilde, la condesa Waleska, el príncipe Poniatowski, Peria y otros, tuvo lugar un gran concierto en los espléndidos salones del ministerio de Estado, en el que campearon las composiciones de Verdi.

Un periódico de Italia asegura que Verdi había aceptado el puesto de director del teatro italiano de París.

Se han empezado ya los ensayos en el teatro Carlo Felice de Génova, de la ópera nueva del maestro Noverasco, titulada *Eszeino de Romano*, que será interpretada por la Moro, Graziani (el tenor), y Guicciardi.

Ha muerto en Roma el célebre cantante Felipe Colini.

Con la ópera *Lucia* ha sido inaugurado el suntuoso y magnífico teatro nuevo de Florencia que lleva por nombre Víctor Manuel. Su cabida es de siete mil personas.

En el teatro de S. M. de Londres ha hecho su debut en la *Fuiga del Regimiento*, la señorita Artot, excitando un verdadero entusiasmo con el papel de María, del cual había dejado tan grates recuerdos la Jenny Lind.

En el mismo teatro se está ensayando un baile nuevo titulado *Bianchi e Neri*, por Mad. Ferraris.

El público de Covent Garden parece protestar con sus demostraciones de frenético entusiasmo por Mario, contra el mal recibimiento que le hicieron los parisenses en el teatro Imperial de la Ópera. Es particularmente en el *Barbero de Sevilla*, donde tienen lugar esas manifestaciones desahucadas. La Patti y Ronconi contribuyen a dar a las representaciones del *Barbero* un brillo extraordinario.

El día 14 se cantó el *D. Giovanni* con un lleno completo, asistiendo a la representación SS. AA. los príncipes de Gales, el príncipe Alfredo y el príncipe y la princesa de Hesse. La obra maestra de Mozart fué soberbiamente interpretada por las señoras Patti, Fricca, Radersdorf y Tamherlick, Faure, Fomes y Tagliafico.

Según parece, las *Vesperas Sicilianas* se ejecutaron en la Ópera de París en los primeros días de este mes. Verdi no ha querido contraer compromiso con ningún teatro de París, y partirá para Italia en cuanto se haya representado su ópera.

—La ópera de Gounod, *Faust*, debe ejecutarse esta temporada en dos teatros de Londres.

—La señorita Irardier debía hacer su debut en Londres el día 2 de mayo con el papel de paje del *Ballo in Maschera*; mas cambiando de pensamiento súbitamente, se ha casado. Es una artista perdida para el teatro.

—En un concierto dado por el eminente pianista Filito Matei en la sala Herz de París fueron muy aplaudidos el barítono Bartolini y el joven tenor español señor Vidal.

—En el teatro Carlos, de Viena, se ha puesto en escena una ópera nueva del maestro Sulzer, intitulada *Una ejecución infernal*.

S. A. R. la infanta duquesa de Montpensier y sus hijos volverán con SS. MM. a Madrid el día 5, y se trasladarán también con los reyes a San Ildefonso en el próximo mes de julio. Aun no se sabe si después que el duque de Montpensier vuelva a España acabará de pasar el verano en la Granja ó se trasladará con su familia a San Lúcar de Barrameda para que su augusta esposa y sus hijos, tomen los baños de mar.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que se confirma la noticia que publicó hace días de haber sido separados los individuos del Consejo provincial de Castellón, sustituyéndolos con hombres del partido polaco (son sus palabras). En Castellón no ha habido en el Consejo provincial mas variaciones que aquellas de que dimos cuenta: la separación de un consejero que lo fué por mucho tiempo durante el gabinete O'Donnell, y un nombramiento de un supernumerario amigo de los disidentes.

Anteanoche a las 8 y media se reunieron en el ministerio de Hacienda, los ministros de la Guerra, de Hacienda y de Gobernación. Creemos que en este Consejo da cuenta el Sr. Concha a sus compañeros de los nombramientos militares que ayer debió rubricar la Reina y de que han tenido ya conocimiento los ministros residentes en Aranjuez.

Antayer hubo también sacaría en el real sitio de Aranjuez. A ella asistieron los ministros de Marina, Fomento y Gracia y Justicia.

Dícese que va a ser sustituido el director general de carabineros. Nosotros no lo sabemos de cierto ni hemos oído el nombre de la persona que lo sustituya.

Antayer llegó a Madrid el vicecónsul de España en Orizaba. Con referencia a este se cuenta que la lucha de los mejicanos contra los franceses ha llegado a hacerse completamente nacional; que todos los guerrilleros conservadores que hacían la guerra a Juárez antes de que los franceses penetraran en el territorio mejicano se han puesto bajo las órdenes de aquel, y que si bien no es dudoso que los franceses llegaran a Méjico, no lo conseguirían sino a fuerza de dobles sacrificios que los hechos hasta ahora y sin que lleguen nunca a ser dueños de mas territorio que aquel que ocupen.

En la última sesión de la Sociedad Económica Matritense, tuvo lugar un amplio e interesante debate sobre la base segunda del dictamen de la comisión referente al proyecto de mejora de las condiciones higiénicas de Madrid, y que hace relación con el establecimiento de gimnasios. En la próxima, continuará la discusión, y probablemente se dará cuenta del dictamen de la sección de Agricultura sobre el fuelle perfeccionado por el Sr. Gallegos para el azufrado de la vid, y presentado recientemente a la sociedad por su autor.

Ayer a las diez de la mañana ha salido de Madrid el señor ministro de la Guerra para llevar a la firma de S. M. la Reina varios nombramientos militares y algunas disposiciones urgentes de otros ministerios.

Asegúrase que va a ser nombrado director general de Artillería el ex-ministro de Marina en el gabinete O'Donnell, Sr. Zabala y que en la plaza de este entrará en el Consejo de redenciones con el cargo de gerente el teniente general don Laureano Sanz.

El tesoro público ha pagado durante el mes de mayo último hasta 107 millones de reales; cuyo descauto se había hecho en el Banco de España sobre efectos de la caja de depósitos en los días que duró la crisis ministerial. Hoy la caja de depósitos ha entrado en su estado normal no habiéndose podido devoluciones en todo el mes sino por la insignificante suma de 2.700,000 rs. los cuales hay ya de sobrante en los dos primeros días de este mes.

Ayer al mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 3. Acaba de llegar el correo de Canarias con cartas y periódicos de Santa Cruz de Tenerife que alcanzan al 27 de mayo. Reinaba la mas completa tranquilidad. El estado sanitario era satisfactorio. Nada notable ocurría en aquellas islas.

Anteanoche debió llegar a Madrid el ex-ministro de Hacienda Sr. Salaverría que debe tomar inmediatamente posesión del cargo de primer sub-gobernador del Banco de España.

Es cosa decidida que la corte se trasladará en los primeros días de julio a San Ildefonso, pero aun no ha fijado S. M. el día en que verificará esta viaje.

El vicario del partido de Alcaraz, doctor D. Gerónimo Martínez y Lopez, que hace años se ocupa en escribir una in-

portante obra sobre las antigüedades romanas de aquel punto, ha sido nombrado individuo de la Academia de arqueología y geografía.

Se ha remitido a la capitania general de Castilla la Nueva, la causa que comenzó a instruirse por el juzgado de la Latina de esta corte, en consecuencia del homicidio ocurrido en la calle de la Arganzuela en la noche del 26 de abril, según dimos cuenta a nuestros lectores. El homicida se llama Manuel Jaquin de Calo Fuentes, es gallego y ha estado por algun tiempo acogido en el asilo de San Bernardino, de donde había salido dos ó tres días antes del lance que tuvo con Antonio Martínez, a quien rasó de una puñalada en el vientre, habiendo sido el motivo, los celos que de él tenía, porque lo suponía en relaciones con Juliana Martínez, de quien el matador tenía dos hijas. La razon de haberse remitido el proceso al juzgado de guerra, es porque el procesado goza de fuero militar, como miliciano provincial, perteneciente a la séptima compañía del batallón de Madrid, y en la actualidad con licencia ilimitada.

El ministerio de Ultramar ha quedado organizado con el mismo número de oficiales y con los mismos fondos votados por las Cortes para la estinguida dirección. Han sido nombrados oficiales los señores Auset y Aguirre de Tejada; pero uno de ellos entra en la vacante que dejó el Sr. Vida, y el otro ocupa una plaza que existía antes, y que había sido suprimida temporalmente para dar otra distribución al sueldo que le correspondía. El Sr. Figueroa pasa de oficial al nuevo ministerio de Ultramar, pero por permuta con otro individuo de la antigua dirección.

Suponéase que en el Consejo de ministros que se celebraría ayer en Aranjuez, quedarán hechos algunos nombramientos de Hacienda. No lo creemos, porque sabemos que no están acordados.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Valencia 3. Ayer se hundió el techo de la escuela de Ruzafa.

Han quedado muertas en el acto el maestro y diez niños, y heridos veinticinco, diez de suma gravedad y quince mas ó menos levemente.

Parece que está próxima a señalarse la vista ante el tribunal supremo de la Rota, de una causa que siguen varios vecinos de Rivadeo, contra su cura parroco, por supuestos abusos en el desempeño de su sagrado ministerio, la cual lleva mas de diez años de existencia. Los abogados que entienden en este proceso son, según nuestras noticias, los señores don Antonio Aparici y Gujarré y D. Pablo Abajón. Ya en su día daremos conocimiento a nuestros lectores de lo que nos conste y sepamos sobre el particular.

La AGENCIA HAYAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 3. El «Menitor» anuncia que el resultado de las elecciones en 268 distritos de que se tiene noticia, ha sido que en 252 hayan triunfado 252 candidatos oficiales.

Berlin 2. El gobierno ha publicado un decreto autorizando la supresion temporal ó definitiva de los periódicos, después de dos advertencias.

Londres 2. Las noticias de Nueva-York alcanzan al 23.

Las recibidas de Wicksburgo hasta el 20, eran favorables a los federales.

Las de las provincias del Oeste desfavorables.

En los Estados federales aumentaba la agitación.

Un periódico dice que ayer había Consejo de ministros en Aranjuez. Es posible puesto que no han quedado en Madrid sino los ministros de Hacienda y Gobernación.

A consecuencia de haberse asignado sueldo a los médicos forenses de esta corte, parece que se sacarán a oposición dos plazas de profesores clínicos en la facultad de medicina, y que por igual razon de incompatibilidad de cargos habrá de proveerse tambien una de las plazas de médico de la cárcel de Villa.

Ayer tarde recibimos de nuestro correspondiente de Vigo el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo 3. Al amanecer de hoy ha llegado a este puerto el vapor correo de la Habana.

Antayer a las siete y media de la tarde salió de Aranjuez para Londres por la vía de Madrid y Santander S. A. R. el duque de Montpensier. El objeto de su viaje es visitar a su augusta madre la reina Amelia y tratar de algunos otros asuntos de familia. Acompañaron a S. A. desde Aranjuez a Madrid el inspector general de Palacio Sr. Oñate, el apoderado general del duque Sr. D. Santiago de Tejada, su secretario el Sr. Cagigas y su ayudante de campo Sr. Sells. S. A. no hizo alto en Madrid, y a las ocho y media y en un tren especial salió para Villalba, donde le aguardaba la silla de posta que le conduciría a Santander. Inmediatamente que llegue a esta ciudad se embarcará para Londres.

Antayer estuvieron a visitar al duque de Tetuan, en su quinta de Somosaguas, el director y los redactores de LA EPCCA. Ignoramos lo que pasó en esta conferencia; pero sabemos que la causa de la visita ha sido la polémica que sostiene LA EPCCA con EL DIARIO ESPAÑOL Y EL ECO DEL PAIS sobre si debe combatirse ó apoyarse a la actual situación; y que LA EPCCA de anoche publica un artículo diciéndose incompetente autorizada para declarar que el ilustre vencedor de Africa no cree que debe hostilizarse al actual ministerio, mientras no demuestre con actos — pues a la cuestion de personas debe atenderse poco — que se aparta y es enemigo de los principios de la union liberal.

Dentro de breves dias saldrá nuevamente con direccion a Roma donde desempeña el cargo de director de los pensionados españoles el distinguido escultor D. José Vilches, que tan dignamente sostiene la honra de nuestro pabellón en la monumental capital del mundo católico, en aquel gran centro en que, según cálculo bastante fundado se reúnen mas de 15,000 artistas procedentes de todos los países del mundo civilizado. Tenemos motivos para creer que para el año que viene, podremos examinar algunos de los trabajos del Sr. Vilches entre los cuales se cuentan dos estatuas de los Reyes Católicos y otras dos de nuestros actuales monarcas.

La caja de ahorros «La Tutelar» tenía el 7 de mayo suscritor un capital de 625.627,446 rs., impuesto por 86,629 suscritores. Después de publicar estas cifras, inútil es manifestar el estado próspero de «La Tutelar» y la gran confianza que inspira al público.

El general Espartaco se ha puesto al frente de los progresistas de la provincia de Logroño para dirigir las próximas elecciones, habiendo manifestado su propósito de apoyar al Sr. Sagasta en la capital, por mas que pueda tener lejano parentesco con el candidato que allí se presenta apoyado por el gobierno.

Un periódico da por seguro que el gobernador de Córdoba, Sr. Ruiz Higueroa, pasará a Burgos. Nada hay seguro sobre el particular. El Sr. Ruiz Higueroa viene con licencia a Madrid, y aun no se sabe qué es lo que en definitiva resolverá el ministerio sobre los gobiernos civiles de Burgos y Córdoba.

Aunque sin garantizar la exactitud de la noticia, parece según dice ayer un periódico, que con leves alteraciones se confirman por la audiencia de este territorio las gravísimas penas impuestas por el juzgado de Toledo y nuevamente pedidas por el fiscal de S. M. contra los acusados por el secuestro del Sr. D. Alfonso Hernández Delgado, vecino de Toledo ocurrido en 1861. No sabemos si el periódico que ha dado esta noticia, acertará por casualidad; pero lo que si podemos asegurar es que si hay una sentencia, si se sabe cuál será esta, por mas que es casi indudable que se pronunciará antes de terminar la presente semana.

Hoy, según costumbre, después de la solemne función que se celebrará en la antigua iglesia de Nuestra Señora de la Almudena, saldrá a eso de las once y media la procesion de dicho templo, siguiendo como otros años por la Plaza Mayor, calle de Atocha, Carretas, Mayor a regresar al mismo punto de donde parte. A esta solemneidad están invitadas todas las primeras autoridades, civiles, militares y eclesiásticas y los principales funcionarios públicos. La magnífica custodia que sale en este día se conserva en la capilla de las casas consistoriales y será conducida hoy a las inmediaciones de la iglesia. Este año no entrarán las andas en la iglesia, sino que el sacerdote oficiante saldrá con el viril hasta la puerta y allí lo colocará en la custodia del ayuntamiento. Se ha adoptado esta determinación para evitar las molestias y peligros de la subida y bajada por la escalera de la iglesia con unas andas tan pesadas que tienen que ser conducidas por doce sacerdotes. Las personas que han visto la solemne procesion del Corpus en Madrid tienen ya idea del precioso tabernáculo que se emplea en ella y que fué construido en 1568 por Francisco Alvear platero de la Reina.

Es todo de plata y de un mérito artístico extraordinario, no solo por la forma del conjunto y buen gusto de los detalles, sino por la prolija minuciosidad de estos y su esmerada ejecución. Compónese de dos cuerpos de unas dos varas de altura en su totalidad. El cuerpo inferior figura un templete sostenido por ocho columnas pareadas y por morosamente labradas. Sobre cada dos columnas se halla colocado un evangelista del tamaño de una cuarta poco mas ó menos, y en toda la cornisa hay varios angeles. Este cuerpo tendrá como un metro de alto y se halla asentado sobre un ancho basamento también de plata. Sobre este cuerpo se alza otro templete mas pequeño y de figura análoga, en cuyo centro sobre un pedestal pequeño se ve el cordero paschal. Dentro del templete inferior, se halla colocado otro templete, también de estilo igual, y de dos cuerpos. En el de encima, entre ocho columnitas de estilo salomónico, hay una figura del Salvador, y en el de abajo, que cercan otras ocho columnas, se coloca la custodia. Las columnas, las factas de los basamentos, las cornisas, todas las partes, en fin, de este conjunto presentan diversos accesorios alegóricos de gran mérito. Relie es representando pasajes de la Biblia, escenas de la Pasión, ramos, flores, inscripciones tomadas del Evangelio, figuras representando padres de la Iglesia, y angeles en diversas actitudes: cien y cien detalles, en fin, contribuyen a aumentar la belleza y carácter especial de tan precioso monumento, al que dan mayor realce los adornos de flores, espigas, pámpanos y ramos perfectamente imitados del natural. Las condiciones de nuestro periódico nos impiden ser mas prolifos en una descripción que para ser exacta y perfecta necesitaria mucho mayor espacio.

Es probable que por el ministerio de Fomento se adopte pronto alguna disposición encaminada a dar mayor regularidad a los trabajos y estudios de los artistas españoles pensionados en el extranjero. Créese que como uno de los medios conducentes al efecto, se les encargarán trabajos especiales que teagan una aplicación determinada, como por ejemplo, la reproducción de grandes hechos históricos, ó los retratos de personajes célebres.

Muy en breve se sacarán a oposición, según tenemos entendido, dos plazas de pensionados en Roma, la una de arquitectura y la otra de pintura, no sabemos de qué genero.

Anteanoche falleció repentinamente un dependiente de la cárcel de Villa, llamado Ballesteros.

Un pobre carretero cayó antayer en las inmediaciones de la pradera de Guardias del carro que guiaba y le pasó una rueda por medio del cuerpo. Fué conducido al hospital de la Princesa en muy mal estado por unos guardias veteranos.

En la calle de Ministros dió anteanoche un individuo que no ha podido ser preso aun, cinco puñaladas a una criada de servicio. Parece que aunque no mortales, alguna de las heridas son de bastante gravedad. Después de ser curada en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, fué trasladada al hospital.

Por disposición del ayuntamiento se va a uniformar a los dependientes de la casa-matadero, y con arreglo al nuevo reglamento, podemos asegurar que si se cumplen sus disposiciones, como es de esperar, el público no tendrá motivo de queja por la falta de limpieza, ni en el traje de dichos dependientes, ni en la manera de llevar a efecto todas las operaciones de la matanza y conducción de carnes.

Los trenes del ferro-carril del Mediterráneo han sufrido estos dias algun estrago, por haber tenido que cruzar algunos sitios con grandes precauciones, á consecuencia de haberse roto parte de un muro en el pantano de Almansa, y haberse desbordado por consiguiente, amenazando las aguas destruir parte de la indicada vía.

Ayer mañana a las diez ha sido conducida a su última morada en el cementerio de San Nicolás, el caáver de la señorita doña Josefa Corzo y Genoves, hija del señor secretario del gobierno civil de esta provincia. Han asistido al entierro los excelentísimos señores gobernador civil, Arrazola, y otros personajes notables además de todos los empleados de la indicada dependencia y muchos amigos del señor Corzo que han querido manifestarle en tan triste ocasion las grandes simpatías de que es objeto. Le acompañamos en su honda pena y le deseamos todo el apoyo del cielo para sufrir con resignación tan rudo golpe.

Leemos en una carta de Tarin: Ahora es el conde de Plandiani quien intenta dar un golpe contra Roma. Cuando el hijo de Garibaldi llegaba de Caprera con un cañón de cuatro y una caja de carabinas y decía en la aduana de Génova, que detuvo aquellas armas, que era un donativo destinado a Polonia, la verdad es que el objeto a que se consagraban aquellas armas era muy diferente. Cuando el coronel Cattabene fué detenido en Nápoles y conducido a Bolonia para carearle con otros acusados, no se comprendía nada de esto; mas hé aquí la causa: El conde Plandiani pertenece a una noble familia romana. En 1849, durante el sitio de Roma, trabajó por el triunvirato romano y fué preso y conducido a la ciudadela de Civita-Vecchia. Mas tarde se puso de acuerdo con M. Ricassoli para hacer un tríplice en los Estados romanos; mas en el momento decisivo fué desamparado su intento. Ahora vuelve a ocuparse de él y es muy audaz que el gobierno le reprima con tanta sinceridad como el de Aspromonte.

Hay celebrará junta general la academia matritense de legislación y jurisprudencia para proceder a segundas elecciones del cargo de revisor primero secretario segundo entre los señores don Francisco de Paula Romero y D. Faustino Rodríguez Sampedro, que obtuvieron mayoría de votos en la sesión anterior, y del de secretario segundo por no haber obtenido mayoría absoluta de votos los señores D. Florentin Rodríguez Casanova y D. Enrique Ucealy.

Los ingleses continúan entusiasmados con sus exposiciones de perros. A hora se celebra una internacional que tiene reunidos de 1,600 a 1,700; el valor de algunos es superior a su peso en oro; hay animalito por el cual se pide el modesto precio de unos 180,000 rs.

Se han mandado construir cien candilabros para faroles de gas con destino a algunas plazas de esta capital, y otros ciento para colocarlos en los paseos públicos.

Se van a mandar algunos presidiarios al canal de Isabel II para cubrir las numerosas bajas que los últimos licenciamientos han producido. Creemos que no bajarán de mil los ponados que habrán de enviarse.

Algunos periódicos escitan al ayuntamiento para que procure dotar a Madrid de buenos mercados públicos. La necesidad es indudable, y nos consta que la corporacion municipal se ha ocupado ya hace tiempo de este asunto; pero creemos

que la realización de tan justo deseo presenta grandes dificultades.

Dices entre los moderados, no sabemos con qué fundamento, que se ha ofrecido una plaza de oficial en el ministerio al redactor de EL CONTEMPORANEO Sr. Botella.

Ayer tarde, según hemos oído asegurar, se han recibido graves noticias de Méjico. Ignoramos los detalles; pero no creemos estar muy lejos de la verdad, si suponemos que los franceses han tenido que abandonar el sitio de Puebla y colocarse a la defensiva.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,411 fanegas de trigo, de 48 á 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 702 fanegas; la cebada de 26 á 29 rs. fanega; la algarroba á 43.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 2. El proyecto de contestación al discurso del trono fué aprobado por unanimidad en la cámara de diputados. El del Senado se felicita del buen acuerdo entre los poderes del estado para apresurar la unificación de Italia.

San Petersburgo 2. Dice el «Invalido ruso» que la artillería de los fuertes de Cronstad se ha aumentado y puesto bajo pie de guerra.

Londres 2. Se ha dado segunda lectura al bill relativo á la supresion de la trata de negros. Un artículo de este reclama para Inglaterra el derecho de visita en las cercanías de Madagascar.

Layard ha comunicado á la cámara la correspondencia diplomática relativa al conflicto brasileño.

Noticias de Nueva York del 23 anuncian que no se confirma la evacuacion de Wicksburg. Se dice que los confederados al mando del general Johnston habian sido derrotados por Grant. Este se habia apoderado del puente de Black-River, cortando así todas las comunicaciones con Wicksburg. Fort Hudson ha sido nuevamente bombardeado sin resultado. Hooker se replegaba de las orillas del Rappahannock sobre Washington. Los confederados conservarían el Maryland.

Berlin 2. La mayor parte de los diputados han marchado ya. Se les ha ofrecido un banquete de despedida. El presidente de la cámara fué objeto de una salida de una verdadera oración por parte del pueblo.

Paris 3. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 99 0/0; el exterior, á 98 0/0; la diferida, á 90 0/0, y la amortizable á 34 0/0. El 3 por 100 francés, á 69-45, y el 4 1/2, á 96-25.

Londres 3. Las consolidadas inglesas quedaban á 91 7/8 á 92.

Do Baya escriben á LA VERDAD que ha sido separado el alcalde corregidor de aquella localidad, señor Viadma.

El PENSAMIENTO ESPAÑOL, ó mejor dicho alguno de sus redactores, ha puesto en manos del gobierno de S. M. una espositon, autorizada por 207 firmas, de vecinos de Castellón de la Plana, y entre los cuales figuran no escaso número de personas contadas entre las mas notables de aquella ciudad por su posición social y riqueza, pidiendo reforma de los abusos existentes acerca del actual sistema teórico y práctico de la enseñanza pública.

Segun EL ECO DEL PAIS se dice que el gobierno francés ha recibido de Méjico, por la vía de los Estados-Unidos, noticias poco favorables respecto á la salud del ejército que circunda á Puebla, lo cual habia impedido nuevos é importantes ataques.

El Sr. D. Salustiano Olózaga sale para Vico el sábado próximo. Probablemente hará está verano una escursión á Francia.

El señor obispo de Plasencia, trasladado á la diócesis de Zamora, ha dirigido una carta pastoral de despedida á sus antiguos diocesanos.

De acuerdo con nuestras noticias, dice anoche LA VERDAD que no tiene fundamento el rumor de la próxima publicacion del decreto disolviendo las actuales Cortes, y que el ministerio no se propone publicar el decreto de disolucion hasta la segunda quincena de agosto, para que, verificándose las nuevas elecciones en el mes de setiembre, pueda reunirse el nuevo Parlamento en los últimos dias de octubre ó primeros de noviembre.

Una persona nada sospechosa, como que se dice partidaria de la intervencion francesa en Méjico, escribe desde Orizaba á LA ESPERANZA con fecha 20 de abril una carta, de la cual tomamos el siguiente párrafo:

«Mes y medio hace que treinta mil francos están á las puertas de Puebla manteniéndola en estrecho sitio y bombardeándola, y hasta hoy nada consiguen. Yo no celebro esta resistencia, digna de mejor causa, antes bien la deploro, y solo la aduzco para que se vea que los mejicanos, destrozados y divididos como estamos, no somos acreedores al desventajoso concepto que de nosotros formaran al-

gunos periódicos europeos, que han llevado su temeridad al estremo de creerlos inferiores á los marroquíes.»

Tambien LA EPOCA se hace eco de las noticias que ayer corrieron sobre un nuevo desastre de los franceses en Puebla. «Entre la gente de negocios, dice, circulan hoy rumores de sucesos graves acaecidos en el sitio de Puebla; quien supone que la falta de artillería imposibilitaba el progreso de las operaciones, quien apunta á los rigores de la estación una dislocacion considerable de fuerzas.»

El Sr. D. Cipriano del Mayo se halla en Paris de regreso de la Habana, y vendrá á Madrid dentro de breves dias.

Al concluir la tercera semana de mayo último habia en la Caja general de Depósitos 1,617,433,963 rs. 28 cént. en metálico, y 1,710,386,473 en papel. En la espresada semana ingresaron 85,476,832'87, y se devolvieron 79,216,438'52. El número de imposiciones, que constituyen las existencias de las cajas central y de provincias en la semana mencionada, ascendia á 144,225, en esta forma: 136,057 en metálico, y 8,168 en papel.

Asegúrase que felizmente, hasta ahora, gracias á las eficaces medidas que sin pérdida de tiempo se han puesto en ejecucion, el destroz causado por la langosta en los campos de esta provincia es de poca importancia.

Aunque continúan con grande actividad las obras en el camino de hierro desde el Escorial á Avila, se duda, no obstante quedan enteramente terminadas para fin del mes actual; pero en el caso de que no se pueda abrir este trayecto al servicio público el día 1.º de julio, como estaba anunciado, parece que su inauguracion se dilatará solamente hasta el 1.º del inmediato agosto.

El RENO confirma en los siguientes terminos los rumores á que anoche aludíamos en el último párrafo de LA CORRESPONDENCIA:

«Corren rumores desde el medio dia de hoy bastante desfavorables á las armas francesas en Méjico. Se dice, no sabemos con qué fundamento, que el general Forey ha tenido que levantar el sitio de Puebla con grandes pérdidas, y que pide considerables refuerzos.»

Declara anoche LA EPOCA que no considera como enemigo al actual gabinete: porque ha recogido el espíritu que animaba á la situación anterior; porque su política es tan liberal como conservadora, y tan conservadora como liberal; porque, aunque no acepte el nombre, hace la misma política en el fondo que el duque de Tetuan; porque no quiere llamarse moderado, aunque sea conservador, como no quiere llamarse progresista, aun-

que sea liberal; porque representa una conciliacion entre fracciones medias, una transaccion entre opiniones ajenas de nuestras dos antiguas parcialidades.»

Segun habíamos anunciado, anoche declara LA EPOCA, competentemente autorizada, que el general O'Donnell cree muy acertada la línea de conducta que dicho periódico sigue con el gobierno, al cual no hará la oposicion en tanto que éste no se aparte de las ideas de la union liberal, cosa que no ha hecho hasta ahora, segun la autorizada opinion del vencedor de Africa.

En los periódicos de anoche hallamos las siguientes noticias, cuya exactitud no garantizamos:

«Parece que va á ser nombrado gobernador civil de provincia el distinguido escritor público D. Salvador Lopez Guirarro.» (REGENERACION.)

«Nosotros hemos oído que pasaban á otros puestos los generales Iriarte y Alonso. Como rumor tan solo, pero rumor procedente de personas bien informadas, diremos nosotros que las plazas vacantes en el ministerio de la Gobernacion se suponian distribuidas en la forma siguiente: la ordenacion de pagos para D. Fernando de los Rios, gobernador que fué de Zaragoza y sobrino del Sr. Rios Rosas; la plaza de jefe de la seccion de orden público, para un diputado de la minoría moderada; y la de oficial último de secretaría, dando los ascensos de escala en la vacante del Sr. Barca, á un joven periodista de oposicion rabiosa al ministerio O'Donnell, y hoy ardentemente ministerial.» (EPOCA.)

«Se dice que el general Concha tiene el propósito de reformar el arancel de la isla de Cuba; desde luego en la parte referente á la introduccion de harinas. El señor marqués de la Habana conoce perfectamente el daño que ocasiona á la más importante de nuestras Antillas el absurdo privilegio que hoy disfrutan, y que ya no necesitan las harinas peninsulares.» (ECO DEL PAIS.)

Por despacho telegráfico se sabe que S. A. R. el duque de Montpensier llegó ayer á Santander, embarcándose inmediatamente para Londres en el vapor que le esperaba en aquel puerto.

ULTIMA HORA.

Segun despachos telegráficos recibidos hasta la madrugada de hoy y fechados en Vigo, es ya indudable que el ejército francés ha sufrido un terrible revés en Puebla.

El nutrido fuego de los sitiados y la veladura de una mina hizo tan espantosos estragos en las tropas francesas, que es-

tas tuvieron que retirarse en direccion á Orizaba y hasta 18 millas de Puebla, con pérdidas enormes.

Despachos hay que hacen ascender estas pérdidas hasta á 8,000 hombres. Es tambien indudable que con tanta urgencia se han pedido por el general Forey 40,000 hombres de refuerzo.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE AYER

Table with columns for 'Ult. pr.', 'De', and 'Ult. pr.' containing various market rates and prices.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha... 60-20. París á 8 dias vista... 5-23.

ESPECTACULOS DE HOY

VARIEDADES.—A las 4 1/2 y 9.—Los encantos de Briján. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El colegio.—Una vieja.—En las astas del toro. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos por la compañía de Chiselli, á las 5 de la tarde y 9 de la noche. CIRCO DE PRICE.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos, en los que tomará parte el enano irlandés y los elefantes. Habrá dos funciones, á las 4 1/2 de la tarde la primera, y la segunda á las 9 de la noche. En esta tomará parte por última vez el célebre Bowdoin. ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 6 1/2 de la tarde celebrará su reunion de estambre, cuyo programa se anunciará por carteles. LA LIRA.—(Platería de Martínez).—Esta sociedad celebra su reunion de estambre, de 4 á 9 de la tarde. PARAISO.—Gran funcion de baile campestre y fuegos artificiales. CIRCO GALLISTICO DE RECOLETOS.—A las doce en punto principiará la funcion 36. NOVEDADES.—(LA INFANTIL).—A las 8 1/2.—«Por salirse de su esfera.—El juguete lirico Lola la granilla.—La zarzuela Seis señoritas sin mirraque. CIRCO DE PAUL.—(La Constante) y la «Juventud Española» celebran su última reunion de baile á las horas de estambre.

cada una por su lado, habian salido poco despues que él. Resignose, pues, á dejar para otro dia la visita de su madre y se dirigió maquinalmente á casa de Margarita. Al pasar por delante de la relojería, Mme. Bernier, que estaba á la puerta, le dirigió una mirada de desprecio, acompañada de la mas triunfante de las sonrisas; el jóven iba demasiado preocupado para prestar atencion á aquella demostracion, y así hubiera continuado si un golpe dado en su hombro no le hubiera sacado de su distraccion. Volvió su rostro y se encontró con el ebauista que le tendia la mano. —Tengo que hablaros, dijo este, tomándole familiarmente el brazo de Luis, y arrastrándole á su pequeña trastienda. —Qué me quereis? replicó Luis con afabilidad. —Lo que quiero, vecino, es bastante dificultoso de decir, dijo el artesano con visible embarazo. Sin embargo, lo diré, porque ya sabéis que os quiero bien. —No lo dudó, y os estoy por ello reconocido; pero creo que no será esa la confianza que tendreis que hacerme. —No tal; y bajando la voz para que no le oyeran los aprendices que estaban en el almacén, añadió: con que los negocios no van bien? —No, descomos fraspasar la tienda; pero mi mujer, que es la que corre con los asuntos, dice que no encuentra ningun trato ventajoso. —Rayos y truenos! Mas yalía cederle con pérdida que no entregárselo á esos buitres que no os dejarán un guñape. —De quién quereis hablar? dijo Luis mirando al ebauista con profunda sorpresa. —No tengais secretos conmigo; yo os daré el ejemplo de la franqueza. Creéis que porque hoy mis asuntos vayan prósperos, no habré tenido contratiempos como vos? Un comerciante es como un mueble, aunque sea de buena madera el calor le hace saltar; á Dios gracias eso no desahorra á un hombre. —A fé mia no entiendo lo que quereis decir. —Creéis que no hemos visto entrar en vuestra casa al alguacil tres veces esta semana y que no sabemos que hoy es el embargo? qué diablo, esas cosas se ocultan mal á los vecinos. —No! Imposible! repuso Luis aturrido por aquel golpe inesperado. —¿Cómo! exclamó el ebauista. ¿Os los habria ocultado vuestra mujer? Es un gran

corazon el que se espone solo al peligro! Ya sabéis que quiero tanto á vuestra mujer, y la admiro como á vos; es buena, amable, laboriosa y digna como una duquesa. Dican que no estais casados, pero eso solo tienen que ver con ello las malas lenguas. Yo por mí, sé deciros que la prepondré siempre como un modelo; mujeres como la vuestra son de oro puro. El honrado artesano hubiera podido hablar así durante una hora entera; Luis no le escuchaba; estaba anonadado por la noticia que acababa de darle! Todo en su alma era confusio; pensaba mucho en Emma; aun mas en él, y sin saber qué partido tomar, se levantó resuelto á salir cuando su vecino le detuvo de nuevo por el brazo. —Aun no lo hemos dicho todo, exclamó. Si hay alguaciles en este mundo, hay tambien amigos. Yo no soy rico, Mr. Luis, pero no me faltan quinientos francos para sacar de un apuro á un amigo. —Luis de Fontanien estrechó conmovido la mano del honrado artesano, y corrió á su casa, Emma no habia visto. La inquietud que le causaba su larga ausencia iba creciendo por momentos, y de nuevo salió á la calle á ver si la veia venir, cuando se acercó á él un dependiente de la autoridad, presentándole la papeleta de embargo y anunciándole que inmediatamente iba á llegar el comisario de policía, y que si no abrían de buen grado las puertas, se forzarían. Maquinalmente abrió Luis el papel, y al punto sus ojos se fijaron en un nombre escrito en él con gruesos caracteres. —Aquel nombre era el del protector de Margarita. Leyó mas atentamente, y en efecto, el acreedor que perseguia á Mme. de Escoman, llamada Mme. Luisa, era el baron de Verdieres. El jóven lanzó un grito de alegría, y corrió á casa de Margarita. Habia á su puerta una larga fila de carruajes, y Luis de Fontanien tuvo que vencer no pocas dificultades antes de llegar hasta la cueva de la casa. La apercebida por fin ocupada en dar sus últimas órdenes para el concierto, rodeada de algunos jóvenes que desempeñaban á su lado el papel de ayudantes. Luis se adelantó á ella, sin que la jóven pareciera notarle. —Margarita, dijo cuando estuvo á su lado, ¿cómo os va? —Ella se volvió y dijo: —Calle! os Fontanien! Mucho me alegro de ver que cumplís vuestra palabra:

temia á la verdad que vuestra mujer os detuviera para que la tavierais alguna madeja. Todos celebraron la gracia, y Luis presiguió con renco pero vibrante acento: —Margarita, es preciso que os hablé. —Creo que lo estais haciendo, amigo mio. —A solas. —Imposible en este instante; queris ponerme en ridiculo con mi sociedad y comprometer las docientas mil libras de renta que me pasa el baron? —Margarita, se trata de una cuestion de vida ó muerte. —Amigo mio, hasta para esas cuestiones, hay horas oportunas, y os aseguro que esta no lo es. Margarita habia hablado con intencion, á fin de llamar la atencion de los que la rodeaban, para imponer silencio á Luis; estaba resuelta á no comprometer su venganza. Despues reflexionó que Luis iba á comprender por su conducta la parte que habia tomado en aquel negocio, y apoyando su brazo en el de Luis, presiguió: —Vamos, no os enfadeis, os concederé esa entrevista que tanto ambicionais. Y conduciendo á Luis á un gabinete, exclamó: —¿Qué me quereis? Por t da respuesta, Luis presentó á Margarita el papel fatal; Margarita al leerle pareció sorprendida. —¿Y qué quereis que haga yo? dijo despues de mirar si el contacto de aquel papel habia ofendido la blancura de sus guantes. —Pero no ves que es el baron de Verdieres quien manda proceder al embargo? —Bien, amigo mio; pero él ignorará de seguro quién es la persona interesada; habrá comprado estos créditos como tantos otros, y de seguro ignora el nombre de esa dama. —Pero una palabra tuya puede detener su accion. Margarita movió la cabeza en señal de duda. —Y si yo le hablase? exclamó el jóven, á quien las vacilaciones de Margarita llenaban de angustia. —Guardate de ello, evítalo, repuso Margarita vivamente, si no quieres perderlo todo. Mr. de Verdieres está muy bien dispuesto en tu favor, y soy yo quien te he buscado esta proteccion en la sociedad; eso te probará que aunque tú crees que mi afecto por tí ya no es el mismo que en otro tiempo, te has engañado. Porque te

quiero, pienso en tu porvenir; ya sabes que este porvenir depende del baron de Verdieres, y no creo que irás á disgustarle con semejante niñeria. —Niñeria, Margarita? Oh! tú no has reflexionado lo que dices! considera la inmensa responsabilidad que pesa sobre mí. Habré hecho una locura sin duda, pero mi honor está comprometido en ella, y no puedo por ningun concepto, despues de haber arrastrado en su caída á la marquesa de Escoman, abandonarla en la miseria: considera que no es por ella por quien te imploro, es por mí, se apresuró á exclamar, viendo que la jóven franjea las cejas. —Haces mal, solo de pronunciar su nombre, exclamó Margarita despidiendo miradas de cólera. Creo que acabaras por volverme mala! No hago lo que me pides, y no lo hago porque te amo de veras; tú no amas ya á esa mujer, si la amaras no estarias aquí en este momento; solo que despues de un año de vivir á su lado, no te atreves á decir en voz alta todo lo que piensas: por mas que digas lo contrario, ves con alegría llegar una catástrofe que ha de romper un compromiso que ya te pesa; ese rompimiento es tu porvenir, te lo aseguro, y no soy tan necia que vaya á comprometerle por un momento de afluencia; pídemelo dinero para tus pluceres; pídemelo una existencia como conviene á tu nombre; no tienes mas que hablar y le verás realizado sin que tu dignidad se rebaje; pero nada me pidas que tienda á continuar un dia mas esa odiosa union. Y al decir estas palabras Margarita rompió el rico abanico que tenia entre sus manos, apartando desdenosamente con el pie los pedazos que cayeron sobre la alfombra. A pesar de todos sus esfuerzos no habia logrado triunfar de la resistencia del jóven; pero sin embargo, Margarita, que como hemos dicho era sagaz, habia observado el efecto que sus palabras habian producido en el jóven, notando á través de su tristeza la expresion de gratitud y confianza con que oia las palabras de Margarita. Esta queriendo darle bajo aquella grata impresion, se levantó y dirigióse al espejo, exclamando con volubilidad: —Dios mio, todo esto me hace olvidar mi sociedad! como si esto de que tratamos fuera el universo entero para mí! basta ya; harto habremos dado que murmurar. Y dirigiendo una última mirada al espejo, exclamó con coquetería:

que sea liberal; porque representa una conciliacion entre fracciones medias, una transaccion entre opiniones ajenas de nuestras dos antiguas parcialidades.»

que sea liberal; porque representa una conciliacion entre fracciones medias, una transaccion entre opiniones ajenas de nuestras dos antiguas parcialidades.»

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 4.—La fiesta del Santísimo Corpus Christi, San Francisco Caracciolo y Santa Saturnina, virgen.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas del Santísimo Corpus Christi (vulgo Carboneras, plazuela del conde Miranda), donde se celebrará la misa mayor a las nueve y media y será orador D. Carlos Diaz Guizarro y por la tarde las procesiones de costumbre para reservar. En la iglesia de religiosas del Caballero de Gracia (calle Ancha de San Bernardo), se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento con misa mayor y sermón que predicará D. Pedro Palomeque y por la tarde completas y procesion de visita de altares. En las parroquias habrá misa mayor y procesion segun rubrica del dia y con octava en la Capilla de Palacio, Encarnacion, San Plácido San Isidro y Beaterio de San José. Concluida la misa solemne que se celebrará como todos los años en Santa María se hará la procesion publica del Santísimo Sacramento a la que asisten las autoridades civiles y militares. En la iglesia de monjas del Sacramento a las diez será la misa solemne con sermón que predicará D. José Joaquín Canga y por la tarde en los ejercicios que comenzarán a las cinco predicará D. José Tercero, terminando con una solemne y religiosa reserva. En el oratorio del Olivar dará principio la novena del Sagrado Corazon de Jesus. A las diez será la misa mayor y por la tarde en los ejercicios que comenzarán a las seis y media dará la plática D. Felix Lopez Soldado. En los mismos términos dará principio la misma novena en el primer monasterio de las Siervas Reales (plaza del mismo nombre), predicando por la tarde D. Luis Rodriguez Peralta. En la iglesia de Italianos dará principio la anual y solemne novena del Santísimo corazon de Jesus. A las seis de la mañana habrá misa cantada y procesion para manifestar a Su Divina Magestad que permanecerá espuesto dia y noche hasta la conclusion de los ejercicios del dia 12. A las diez predicará en la misa mayor D. Mariano Payol Anglada y despues de concluida la funcion se hará un ejercicio de Desagravios. Por la tarde a las siete dará la plática D. Ciriano Cruz y a las doce de la noche se hará un devoto ejercicio al Sagrado Corazon de Jesus.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 4.—Parada: San Fernando.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Guasca, D. Vicente Ponce y Garcia.—Visita de hospital: Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Borbon.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

UNA SEÑORA SOLA DESEA ENCONTRAR colocacion con un sacerdote, persona sola ó de poca familia. Calle de la Madera, núm. 21, porteria, darán razon.



DOÑA MANUELA MORANT Y COLARTE, marquesa de Surco, falleció el 4 de junio de 1862.

Todas las misas que se celebran en igual dia del presente mes en la iglesia del Olivar (calle de Canizares), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora. Su viudo é hija ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

D. PEDRO AMAT.—EN LA CALLE de Bailen, núm. 12, desean cumplir una oferta á dicho caballero, cuya habitacion ignoran.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Encasera; se compone toda clase de encajes, imitaciones y blondas. Calle de Santa Isabel, núm. 14, principal de la izquierda.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALEON.—Se halla vacante la plaza de arquitecto municipal de esta ciudad, dotada con el sueldo de 8,000 rs. anuales, y con una cantidad igual para gastos de escritorio, instrumentos y delineantes. Los señores arquitectos que quieran mostrarse aspirantes pueden dirigir sus solicitudes á esta alcaldia constitucional, dentro del plazo de treinta dias, á contar desde la insercion de este anuncio en la GACETA. Leon 27 de mayo de 1863.

AVISO.—LA CASA DE PRETAMOS y empeños que se hallaba establecida en la calle de Santa Isabel, núm. 1, entre-suelo de la izquierda, se ha trasladado á la plazuela de Matute, núm. 10, cuarto principal de la derecha, donde sigue haciendo todas las operaciones á que está dedicada.

IMPORTANTE A LOS CASEROS.—Se necesita un cuarto principal en sitio tranquilo y de unas 18 plazas, cuyo alquiler no exceda de 10 á 11,000 rs.; prefiriéndose el que tenga cochera, aunque cueste algo mas. Se recibirán los avisos en la calle Mayor, núm. 40, piso principal.

FOTOGRAFIA ECUESTRE.—R. VALLS retortará tan bien como en los mejores establecimientos y por la tercera parte de su precio. Se hacen retratos á caballo. Calle de Carretas, núm. 37.

A LOS ZAPATOS.—EN EL DEPO. Asilo de gamos de la calle de Carretas, núm. 8, se ha recibido un gran surtido de elásticos ingleses para el calzado. Precios, 12 y 14 rs. vara.

PORCELANA, CRISTAL, LOZA. ESPOZ Y MINA, NÚM. 3.

REGALO.—UN TINTERO, UN LIBRO y de memoria, ó se timbra el papel, al que compra: una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, cola, obleas y polvos; todo 10 rs. Con papel inglés 12 rs. Fino y mas cosas 14 reales. Canio dorado y de hilo 15, 19 y 24 reales; 100 cartas y 100 sobres, 6 rs.

Surtido de cuatrocientos. Despacho de Domingo F. y Roda, Olvera, 3, y Principe 8.

LA FABRICA DE PARAGUAS, SOMBRILLAS y bastones al por mayor y menor, de Pedro Elisagaray, que desde hace diez años estaba en la calle del Principe, núm. 26, se ha trasladado á la de Cádiz, núm. 9.—Esportacion á las provincias.

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. POLIDORE DE KEYNER. Desconbar de los cocheros y otros interesados en disuadir á los viajeros. SE HABLE ESPANOL.

DEPOSITO DE REVOLVERS de todas clases, á precios de fábrica, por mayor y menor. Se remiten á provincias. Carretas, 27, principal.

EN LA PLAZA DE ORIENTE, NÚM. 7, se alquila un cuarto principal de la izquierda, amueblado con lujo, por aumentarse sus dueños.

COCHE EN VENTA.—UNA BONITA victoria nueva de Paris, y de una de sus mejores fábricas. Almacén de coches de Antonio, calle de Fuencarral, núm. 90.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. CARRETAS, 14. Entre los artículos que podemos ofrecer con gran ventaja, llamamos la atención especialmente sobre un gran surtido de pañuelos de hilo blancos, de 30 á 80 reales docena. Abundancia de moambiques desde 4 rs. vara. Lencería, manteles y servilletas, y guantes de cabretilla, de hilo, algodón y mitones de malla, de 3 reales en adelante.

GRAN REGALO.—SE REGALA UN tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compra una caja propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado: 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de lacre, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 reales!! Almacén de papel de Carretero, plazuela de Matute, núm. 11.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ: LINEA TRASATLANTICA..... PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de mucha sobrealante; con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los más rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50. SALIDAS DE ALICANTE: Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 11 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora.

Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA y CÁDIZ. DE MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110. FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harinas, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á más de 600 pueblos á precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravelle. VALENCIA, D. Carlos Barrio. SANTANDER, Sres. Perez y Garcia. JIJON, D. Aniceto Albargonzalez. MÁLAGA, D. Luis Duarte.

ALUMBRADO DE ACEITE MINERAL. LAMPISTERIA DE SOLER, CALLE DEL DESEGAÑO, NÚM. 1. ESPECIALIDAD. Nuevo y variado surtido de lámparas y aparatos de cristal, porcelana y latón; diversidad de clases y precios, desde 22 á 1,800 rs. Se reforman toda clase de aparatos de gas y lámparas de aceite comun, de 16 reales en adelante. Sigue el despacho del verdadero aceite mineral clarificado y sin oler, á 2 1/2 reales cuartillo por mayor, y 3 por menor. NOTA. En los pedidos de provincias se sigue haciendo rebaja de los precios indicados, segun su magnitud. Para comodidad de los consumidores se ha puesto otro despacho en la plazuela de Anton Martín, núm. 89, tienda. Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

SIGUE LA GRAN LIQUIDACION DE creaciones á precios nunca vistos. Calle de San Martín, núm. 8, tienda frente á la Guardia civil. Además de los muchísimos géneros que el público sabe, se ha recibido una gran partida de vareses ingleses al infimo precio de 15 cuartos vara; dichos con flor brochada á 2 y 2 1/2; chaconadas y pitas á 2 1/2; telas de entretierzo para vestidos de viaje desde 4 1/2, y los macasares, transparentes, mirriñiques y otros muchísimos géneros, casi de valde.

AVISO A LOS CORAZONES GENEROSOS.—Una señora viuda, de edad de 62 años, ciega y bastante exánime, ruega á las almas caritativas la favorezcan, pues no tiene absolutamente á quien volver sus inútiles ojos, y es una verdadera necesidad. Vive plaza del Progreso, número 20, frente á la fuente, bohardilla de la derecha.

—Levanta un poco el encaje de la berta. Este encaje, como ya se comprende, descansaba sobre sus alabastrinos hombros, y escusado es decir que Luis al contacto de ellos acabó de perder por completo la poca fuerza de voluntad que aun le separaba de Margarita. En aquel instante olvidó á Emma, sus inquietudes, el apuro en que se encontraba, todo lo olvidó para tratar de rodear con sus brazos la esbelta cintura de Margarita; pero esta abrió rápidamente la puerta que comunicaba al salon, dejándole burlado. No obstante, desde el dintel de la puerta y ya á la vista de todo el mundo, se volvió para decir á Luis sonriendo: —Si el baron hubiese escuchado detrás de la puerta, la habíamos hecho buena. Y tendiéndole la mano exclamó con tono que era mas bien de cita que de despedida: —Hasta mañana, amigo mio. El joven, dominado por tan diversas impresiones, atravesó con pié vacilante el salon, ganando con ansiedad la escalera. En cuanto á Margarita, no habia dejado aun el gabinete en que le habia recibido; cuando le vió partir tomó precipitadamente una pluma y trazó en un papel estas palabras: «Sod sordo á todas las súplicas; no aceptas ninguna promesa.» Y entregándosele á un criado mandó que se le llevara, de órden del señor baron, al camarero de la calle de Sere.

XIV.

Mientras que pasaban las precedentes escenas, Emma habia vuelto á su morada. Hacía algun tiempo que recordando lo que en otras ocasiones habian influido los disgustos en su salud, se admiraba de encontrar en sí misma tanto valor cuando los sufrimientos presentes eran mucho mas amargos que los pasados. ¡Su amor era el único secreto de este valor! Amaba siempre, y su pobre alma, máfuga dos veces, se asa con la energia de la desesperacion á la frágil pavesa que podia sostenerla sobre aquel agitado mar de desdichas. Su ternura por Luis era mas profunda que lo habia sido nunca. Los sentimientos sinceros son inmortales, como todo lo

que ha salido de manos del creador en los dias de su misericordia; se transfieren, pero no si son verdaderos, que entonces viven tanto como el corazon que los abriga. La esperiencia la habia hecho leer en el pensamiento de Luis de Fontanieu: admiraba todo lo que entra con esa admirable intuicion propia de la mujer; pero sin querer ir mas allá, no adquiria la certidumbre de que no tenia necesidad. ¿Qué le importaba saber por quien le habia vendido, si ya no poseia su corazon? Mme. de Escoman se habia resignado á aceptar como un sueño hermoso, la felicidad fundada en el amor de Luis de Fontanieu. Lloraba al verle tan pronto desvanecido, pero no sentia cólera ni desprecio contra aquel que se le habia robado. Habia observado por fin el perpetuo mal humor, el continuo pesar que embargaba el alma de su amante, y sentia por él ese cariño compasivo que siente la madre por el hijo que desgarró su corazon. Cuando la intensidad de su dolor trastornaba su cabeza, se creia el espíritu celeste que Dios habia enviado para velar por Luis, teniendo la seguridad de que si Dios entonces le hubiera llamado al cielo, desde el cielo velaria por él. Indulgente como todo el que es bueno, disculpaba las faltas de Luis con la debilidad de su carácter, y aguardando un dia en que la razon volviese á obrar sobre el corazon del joven, llevaba con resignacion su carga. Y sin embargo, aquella carga pesaba mucho sobre sus hombros. A las amarguras que le producía su pasion, tenia que añadir los disgustos materiales de sus negocios. Los ingresos iban siendo mas escasos cada vez. Todas las embriagueces tienen los mismos efectos: Luis de Fontanieu en la suya no tenia conciencia de lo que pasaba en torno de sí. Tenia cada vez mas gastos porque frecuentaba cada vez mas el mundo, y los veia cubiertos: sus necesidades eran cada vez mayores y acudia á la caja comun para satisfacerlas. Habia momentos en que Emma se avergonzaba por él de esta indiferencia; pero con sus instintos de gran señora se desdaba de provocar una cuestion tan pequeña. Fué pues contrayendo dudas, y un dia tuvo necesidad de dar un recibo á plazo fijo para una porcion de géneros que necesitaba en el almacén. Este recibo que no pudo pagar á su tiempo, fué endosado

Cuando Luis de Fontanieu se habia presentado en su casa, le habia recibido con una cordialidad extraordinaria, llegando hasta á demostrar una emocion que estaba muy lejos de sentir. Habia sabido hallar suspiros llenos de elocuencia para hablar de lo pasado, tanto que el joven creyó que no tenia sino aventurar una indicacion para volver á despertar en la joven su antigua pasion. Para interesarla mas, y adoptando el recurso de todos los hombres débiles, empezó por pintarle lo triste de su actual situacion, exagerando la horrible carga que llevaba sobre sus hombros. Por desgracia su espansiva pintura se estrelló ante la inflexibilidad de Margarita: las mujeres no conceden la limesna de su compasion mas que á aquellos que no la solicitan. Dejóle avanzar cuanto quiso en aquel terreno, y despues, aprovechando hábilmente la falta que con ella habia cometido, empezó á exagerar su amor, su abnegacion, sus sacrificios con objeto de disminuir á los ojos de Luis los que podia encontrar en Emma, dando así el primer y mas atrevido golpe á los lazos que unian á Luis con la marquesa, lazos que en breve no estuvieron sujetos mas que de un hilo. En efecto, Luis de Fontanieu no tardó en ser uno de los huéspedes menos asiduos del palacio de la calle de Helder. No por esto se crea que Margarita le habia puesto en posesion de sus antiguos derechos; habia leído demasiado bien en las miradas del joven que eso era lo que él deseaba, pero se habia propuesto tambien valerse de su resistencia como de un arma para tenerle mas tiempo encadenado. Así, pues, Margarita se complacia en darle esperanzas que despues desfezaba como pruebas de amistad, avivando la impaciencia del joven y complaciéndose con su exasperacion. Como se ve, Margarita habia adquirido gran sagacidad. Margarita en medio de aquel lujo, de aquel esplendor, de aquella profusion de encajes, seda y terciopelo, que sentaba tan bien á su belleza, recibia un reflejo de todo lo que le rodeaba; era la voluptuosidad en su trono, y Luis se sentia arrastrado á pesar suyo al deseo de ser su esclavo. Qué podia el recuerdo de la pobre Emma, tan humilde, tan modesta, tan reservada, comparado con aquella deidad del amor, de la voluptuosidad, del lujo, que empleaba todos sus recursos contra un

corazon que habia saboreado hasta la saciedad las dulzuras del sentimiento? Luis de Fontanieu se sentia á su pesar dominado por la mujer que en otro tiempo habia hollado con sus pies. Fiel á su táctica, la cortesana empleaba todo su cuidado en evitar las expansiones del joven. Con pretexto de que aquella amistad podia servirle de mucho, habia presentado el joven al baron de Verdier, su protector actual, logrando con habilidad que este estuviera siempre presente á sus entrevistas con Luis de Fontanieu. No se descuidaba entre tanto en comprometer á la marquesa á los ojos de su amante; aunque estaba segura del porvenir, se alfileró clavado en el corazon de Emma, entre tanto que podia clavaria un puñal, era un manantial de goce, en el que humedecia sus ardientes labios. Apurando los recursos de su ingenio habia comprometido al joven á acompañarla en su carruaje dando siempre órden al cochero para que los condujese por las calles mas próximas á la calle de Sere. Hasta entonces Luis de Fontanieu se habia presentado en casa de Margarita los dias en que esta recibia; pero llegó uno en que aquella exigió que se presentase una mañana en un concierto que iba á dar. Luis de Fontanieu prometió ir; poco faltó para que no cumpliera su palabra. Hemos visto la súplica que Emma le dirigió para que pasase el dia con su madre. El cariño filial habia sobrevivido á sus extravíos de joven; y sobre todo desde que el afecto por Mme. de Escoman se habia ido enfriando en su corazon, aquel otro le habia llenado por completo: así, pues, no estaba dispuesto á sacrificar su deber á un pequeño placer, decidiéndose á pasar el dia en Saint Germain donde Mme. de Fontanieu se habia retirado en compañía de un hermano de su marido consagrado á velar por la educacion de una hija única. Al vestirse aquella mañana habia notado en Mme. de Escoman una agitacion extraña en ella. Tomó que Susana le hubiese hablado, pero sentia demasiado las explicaciones para provocárselas, y se marchó. Al llegar á la calle de Rivoli, de donde partian en esta época los carruajes para Saint Germain, se apercebó de que habia olvidado el bolsillo y volvió precipitadamente á la calle de Sere; encontrando, con sorpresa, la tienda cerrada, y diciéndole el portero que Emma se habia

que habia saboreado hasta la saciedad las dulzuras del sentimiento? Luis de Fontanieu se sentia á su pesar dominado por la mujer que en otro tiempo habia hollado con sus pies. Fiel á su táctica, la cortesana empleaba todo su cuidado en evitar las expansiones del joven. Con pretexto de que aquella amistad podia servirle de mucho, habia presentado el joven al baron de Verdier, su protector actual, logrando con habilidad que este estuviera siempre presente á sus entrevistas con Luis de Fontanieu. No se descuidaba entre tanto en comprometer á la marquesa á los ojos de su amante; aunque estaba segura del porvenir, se alfileró clavado en el corazon de Emma, entre tanto que podia clavaria un puñal, era un manantial de goce, en el que humedecia sus ardientes labios. Apurando los recursos de su ingenio habia comprometido al joven á acompañarla en su carruaje dando siempre órden al cochero para que los condujese por las calles mas próximas á la calle de Sere. Hasta entonces Luis de Fontanieu se habia presentado en casa de Margarita los dias en que esta recibia; pero llegó uno en que aquella exigió que se presentase una mañana en un concierto que iba á dar. Luis de Fontanieu prometió ir; poco faltó para que no cumpliera su palabra. Hemos visto la súplica que Emma le dirigió para que pasase el dia con su madre. El cariño filial habia sobrevivido á sus extravíos de joven; y sobre todo desde que el afecto por Mme. de Escoman se habia ido enfriando en su corazon, aquel otro le habia llenado por completo: así, pues, no estaba dispuesto á sacrificar su deber á un pequeño placer, decidiéndose á pasar el dia en Saint Germain donde Mme. de Fontanieu se habia retirado en compañía de un hermano de su marido consagrado á velar por la educacion de una hija única. Al vestirse aquella mañana habia notado en Mme. de Escoman una agitacion extraña en ella. Tomó que Susana le hubiese hablado, pero sentia demasiado las explicaciones para provocárselas, y se marchó. Al llegar á la calle de Rivoli, de donde partian en esta época los carruajes para Saint Germain, se apercebó de que habia olvidado el bolsillo y volvió precipitadamente á la calle de Sere; encontrando, con sorpresa, la tienda cerrada, y diciéndole el portero que Emma se habia